

# DIARIO UNIVERSAL

MADRID.—Año XVI.—Núm. 5.702

PERIÓDICO LIBERAL Y DE INFORMACIÓN

Viernes 30 de Agosto de 1918

## Solución conveniente

La mayoría de nuestros colegas se quejan de los rigores de la censura, y en parte al menos esas lamentaciones nos parecen lógicas, no porque consideremos que la censura no ha debido implantarse, sino porque tal vez fuese posible ejercerla con un criterio un poco más amplio que el motivador de las censuras que se le dirigen.

La censura, ahora como siempre, nos ha parecido un resorte de gobierno, lamentable desde nuestro punto de vista, intensamente liberal, pero necesario en algunos casos e imprescindible en otros, y entre ellos seguramente en el actual. No hay sino ver las columnas de determinados periódicos en los días que precedieron al establecimiento de la censura, para reconocer no sólo la imprescindibilidad, sino la urgencia, de ella, ya que los razonamientos, y más aún las violencias, de esos periódicos colocaban al Gobierno en posición poco alicuada—lo diremos así para no extremar el concepto—ante los Gobiernos extranjeros con quienes forzadamente había de tratar, so pena de dejar en el mayor y más punible abandono los intereses nacionales.

En otras ocasiones hemos aceptado la censura suponiéndola motivada por hechos que sólo al Gobierno que la imponía era dado conocer, y a reserva de discutirla cuando esos hechos nos fuesen conocidos: en el caso actual, por doloroso que nos fuese confesarlo, como lo hicimos en el momento oportuno, juzgamos la medida muy suficiente y públicamente justificada: se trataba de un fierro, que nos hubiese sido más grato encontrar en nuestros colegas viniendo su exaltación; pero que, por ser indispensable, de no existir en ellos había forzosamente de ser establecido por el Gobierno.

Pero entendemos que la censura, perfecta y necesariamente aplicable a los comentarios exagerados, y aun, si se quiere, a todos los que pudieran parecerse a los censurados, no es conveniente cuando se opone a que sean conocidos hechos concretos que, en definitiva, no será posible ocultar eternamente, y que además pueden ser determinantes de actitudes, acuerdos y determinaciones ulteriores, para conocer y juzgar los cuales no huelga, sino, muy al contrario, puede ser conveniente que la opinión pública haya conocido oportunamente esos hechos.

Autorizada la noticia de ellos y prohibido al mismo tiempo la publicación de todo comentario, para evitar así los que pudieran ser tendenciosos y llevar al Gobierno a situaciones molestas, dificultadoras de su acción patriótica, sería a nuestro juicio un sistema preferible, y que sobre todo daría al país en todo caso la sensación clara de que los hechos y no los caprichos, ni siquiera las ideas ni las tendencias de los hombres públicos eran determinantes de sus decisiones.

Claro está que al hablar así no pedimos que el Gobierno revele, ni menos aun permita revelar, sus planes, sus propósitos, ni menos aun la tramitación que a los asuntos de Gobierno, y sobre todo a los internacionales, se proponga dar; pedimos sólo—y ni siquiera tanto—nos limitamos a considerar más útil que un silencio absoluto una publicidad discreta de cuanto al país pueda interesar, y esto en la esfera real de los hechos concretos y consumados.

Posible es que el Gobierno se proponga dar al país lo que pudiéramos llamar documentación fundamental o motivación de sus acuerdos como nota de los Consejos de ministros que vaya celebrando, y en tal caso evidentemente los informes ganarían en autenticidad lo que en otro sentido hubiese podido hacerles perder el tiempo.

Aguardemos, pues, a que el Gobierno estime conveniente dar publicidad a lo que ocurre, seguros de que lo hará siempre patrióticamente. De su patriotismo, efectivamente, no podemos dudar, y en ningún momento hemos dudado: esto es lo que nuestro colega *El Debate* no debe olvidar y esto le explicará perfectamente el sentido del párrafo de que nos pide aclaración, y que no la tiene: a nuestro juicio es suficientemente claro y expresivo, con la sola condición de que se reconozca en todos el patriotismo, tan absolutamente indispensable en los momentos presentes.

## RUSIA

(POR TELEGRAMA)

Problemas de los Soviets.

LONDRES 29.—Dicen de Amsterdam a la Central News, que según un mensaje de Moscú el periódico *Pravda* ha publicado un programa del Comité ejecutivo central de los Soviets, fechado en 28 del actual, prescribiendo la confiscación de las propiedades inmobiliarias en todas las poblaciones de Rusia.—Dobor.

## Estado de las fuerzas combatientes

LONDRES 29.—Comunican de Tokio a Reuters el siguiente comunicado militar:

«Los destacamentos enemigos han rechazado a las tropas del coronel Semeroff. Los cosacos del Transbaikal, que se habían unido a los enemigos, han vuelto a sus hogares, y por ello los núcleos enemigos que ocupaban a Daulia y la región vecina sólo se componen de dos o tres mil hombres.»

El túnel del ferrocarril de Grodovka, cerca de la frontera ruso-china, está vigilado por fuerzas aliadas; pero bandos armados merodean por las cercanías, amenazando la línea férrea entre Wladivostok y Nicolai.

En la región del Ussuri el enemigo continuó el 18 sus ataques en nuestra derecha; pero fue rechazado.

El 19 no manifestó intento de reanudar el combate.—Dobor.

## Avance de los aliados

LONDRES 29.—De Wladivostok dicen al Times que la situación cambió rápidamente en el frente del Ussuri. Los aliados han reanudado su marcha, avanzando 10 kilómetros, y apoderándose de vagones blindados, un cañón, varias ametralladoras y grandes cantidades de víveres.

El éxito de la operación fue completo en el día 19.

En el flanco derecho se retrasó por las operaciones de la caballería enemiga, que amenazaba las comunicaciones de la retaguardia japonesa.—Dobor.

## BARCELONA

(POR TELEGRAMA)

La permisión del algodón.

BARCELONA 29.—El presidente del Fomento del Trabajo Nacional, que se encuentra en Madrid, ha telegrafiado a esta entidad manifestando que, según noticias recibidas en la Comisaría de Abastecimientos, se han concedido por los Estados Unidos los permisos de exportación del algodón correspondientes al mes de Agosto.—Zaragoza.

Una guardia, herido por un quinceañero.

BARCELONA 29.—Un quinceañero de diecisiete años, cuyo nombre se ignora, iba por la calle de Montserrat huyendo de unos agentes que lo perseguían, y al querer detenerlo un guardia de Seguridad causó a éste con un cuchillo una herida grave.

Otro guardia saltó al paso del quinceañero, y también fue agredido.

Gracias al auxilio de varias personas pudo ser reducido a la obediencia el hostil ladronzuelo.

Los dos guardias heridos, llamados Juan Reñés y Juan Manzanares, fueron trasladados a la Casa de Socorro del distrito, donde el médico de guardia apreció al primero una herida de pronóstico reservado en la región torácica, y al segundo, otra herida, ligera, en el dedo índice de la mano izquierda.

Juan Reñés fue conducido al Hospital de Santa Cruz.—Zaragoza.

El asunto Bravo Portillo.—Las cartas famosas.

BARCELONA 30.—Hoy compareció ante el secretario del Sr. Serrano el dueño de la fotografía de la calle de Fontanelles, encargado de la ampliación fotográfica de las cartas del asunto Bravo Portillo.

Dicho fotógrafo hizo entrega al secretario D. Miguel Serrano de 12 clichés negativos y seis pruebas positivas de cada uno, en papel bromuro. También le entregó seis ampliaciones, en las que se ven reproducidas las cartas que obran en el sumario y publicadas por *Solidaridad Obrera*.

En dichas pruebas figura el escrito que hizo Bravo Portillo para la comprobación de la autenticidad de las cartas.

Hasta el día 2 del próximo Septiembre no se practicará ninguna diligencia.

Según nos dijo el Sr. Echavari, dictará providencia señalando el día en que se ha de celebrar la prueba pericial por los peritos Sres. Pallés y Bofarull.—Zaragoza.

## El vapor "Mercedes"

BARCELONA 30.—En el muelle de Barcelona ha fundeado el vapor *Mercedes*, para descargar 2825 batallas de algodón.

## DESDE BILBAO

(POR TELEGRAMA)

El vapor "G. Idemes". Viaje de pruebas.

«La Fiesta de la Rza.—Constitución de una Sociedad anónima.»

BILBAO 30.—A las diez de la mañana zarpó el nuevo vapor *Galdames*, en viaje de pruebas. Conducía a bordo a las autoridades y al personal técnico de los Astilleros del Sr. Martínez Rivas.

El viaje se hizo hasta Castro, comiendo los invitados a bordo.

Ha llegado numerosos forasteros para asistir al alarde musical organizado por la Asociación de la Prensa.

El concierto que en el paseo del Arenal han dado tres bandas de música ha sido escuchado por un público numerosísimo.

Un socio de la colonia aragonesa publicó en un periódico local un artículo encomiando la Fiesta de la Rza y anunciando que la colonia aragonesa en Bilbao se propone organizar grandiosos festejos con tal motivo.

Serán invitadas las autoridades, los consules de las repúblicas americanas, las colonias regionales y la prensa, para que cooperen a la organización de dichos festejos.

Presidida por el marqués de Chávarri, se ha constituido una Sociedad anónima con un capital de tres millones de pesetas. Se dedicará a la construcción de elementos navales.—Dobor.

## Las subsistencias y los conflictos obreros

(POR TELEGRAMA)

En Badalona continúa el paro general.—Acuerdos del Ayuntamiento.

BARCELONA 30.—Continúa el paro general en Badalona.

Esta mañana no ocurrieron incidentes. El Ayuntamiento de Badalona, en la sesión que celebró anoche, aprobó por unanimidad la siguiente proposición:

«La magnitud de los infortunios sucesos anoche en la noche del pasado lunes, día 26 del corriente, y el atropello de que fué víctima parte del pueblo, resultan pacíficamente ante estas Casas Consistoriales, sin que con su actitud correcta diera motivo para ello, impongamos a V. E. el formular la más enérgica protesta ante las superiores autoridades y Poderes públicos, así como el adoptar los acuerdos pertinentes para velar por la dignidad, ultrajada, del Ayuntamiento y poder extender dignamente la representación de la ciudad de Badalona, estropeada y mancillada en la persona de sus vecinos, al extremo de tener que pasar por el cruel y trágico trance de ver correr por sus calles la sangre de los mismos.»

A tal efecto, los concejales que suscriben tienen el honor de poner a la aprobación de V. E. estos extremos, creyendo con ello interpretar dignamente el único pensar de este Consistorio:

1.º Protestar con toda energía de que sin que mediara agresión alguna, ni individual ni colectiva, por parte del público la fuerza armada disparara contra el pueblo, sin dar los toques de atención que la ley ordena.

2.º Recabar de las autoridades gubernativas y judiciales la más pronta y eficaz justicia y el inmediato castigo de los culpables.

3.º En tanto se esclarecen debidamente los hechos, este Ayuntamiento cree indispensable sean trasladados los autores directos de los dolorosos sucesos, por constituir su presencia en esta ciudad una exaltación.

4.º Que se consigne el sentimiento de la Corporación municipal por la conducta observada por las autoridades gubernativas adoptando disposiciones y dictando órdenes prescindiendo en absoluto de la autoridad del señor alcalde, vejando desconsideradamente de ese modo su dignidad y mancillando la fuerza moral de que orgánicamente debe estar revestido.

5.º Aprobar la digna conducta observada por el alcalde, testimoniando la más completa adhesión y solidaridad al mismo.

6.º Consignar categóricamente que el Ayuntamiento desea y espera que se haga justicia, dando así a la ciudad y al pueblo todo de Badalona las satisfacciones pertinentes y la reparación debida.

En cumplimiento de este deseo, tan razonable como justo, la Corporación acuerda votar todos sus esfuerzos y los medios que tenga a mano, pues todo le parece poco ante la indignación de que, al igual que el pueblo de Badalona, se encuentra poseído ante los tristes sucesos acaecidos; haciendo constar que si bien según el momento el alcalde y los concejales en sus puestos, será debido a que consideran un sagrado deber seguir en ellos hasta alcanzar aquel fin; haciendo la declaración expresa y terminante de que si a la mayor brevedad no se castiga a los culpables del atropello y no se dan a la ciudad las reparaciones que le son debidas, el Ayuntamiento dimittirá colectivamente, para demostrar su solidaridad con el pueblo que le otorgó sus votos y no sancionar con su presencia la impunidad del delito y la infracción de todo orden legal y moral.

7.º Que, para intervenir en la sanción de los hechos, en re resentación del pueblo, cuya confianza creemos muy actuar en estos momentos, acuerda el Ayuntamiento tomar parte en esta causa.

8.º Y que acuerde V. E. amparar y socorrer a las familias de las víctimas, a la vez que asociarse al dolor que en estos momentos las aflige.»

Esta proposición va firmada por todos los concejales.

A propuesta de uno de ellos se levantó la sesión en señal de duelo.—Zaragoza.

Lo que dice el síca de de Badalona.

BARCELONA 30.—El alcalde de Badalona ha hecho hoy a algunos periodistas las siguientes manifestaciones respecto a la agresión cometida anoche, contra dos jefes de la Guardia civil:

«No encuentro palabras para condenar lo ocurrido. Fué una salvajada, que no pudo ser cometida mas que por alguien interesado en que no cese la anomalía de que vivimos hace unos días. El suceso ha venido a agravar la situación precisamente cuando el conflicto estaba a punto de resolverse.»

Después de un cambio de impresiones con los representantes obreros había conseguido que la Guardia civil se retirase de la vía pública mientras se celebraba la sesión extraordinaria en que habíamos de tratar de los sucesos.

La sesión se celebró en medio de la mayor tranquilidad, y el Ayuntamiento aprobó por unanimidad la protesta que ustedes conocen.

Al acto asistió el pueblo, que llenó por completo el salón; en las escaleras, y hasta en la plaza, el público esperaba el resultado de nuestras decisiones.

Aprobada la protesta que habíamos de elevar a la autoridad superior, con palabras con que los obreros se dan por satisfechos y con que mañana reanudarán el trabajo.

Y cuando todo marchaba como todos deseábamos, la inalicable agresión a los jefes de la Guardia civil ha venido a destruir nuestra obra pacificadora.

Creo, tengo la seguridad de que los agresores no son de Badalona, porque no puedo admitir que ningún convencido nuestro haya procedido de ese modo.

Además, se ha dicho que alguien vió pasar por la calle Real, frente al café *Cuadrado*, a dos individuos desconocidos, primero, y luego a otros tres que vagaban interiormente; como si no conocieran bien la población.

Nadie los ha vuelto a ver después de los disparos.

Puedo afirmar que el cobarde hecho que anoche se cometió en Badalona es censurable con dureza por todas las clases sociales, y no son los obreros quienes menos participan de esta indignación.

Precisamente hoy me han visitado los presidentes de algunas Sociedades para protestar contra lo ocurrido, y me han anunciado que se reunirán todos esta noche para acordar la forma de una protesta colectiva, a la que se unirán los representantes de todas las Sociedades obreras de Badalona.

Hay necesidad de resolver la cuestión sin pérdida de tiempo, porque no se puede consentir que comencemos la próxima semana en la misma forma que ahora nos hallamos.—Zaragoza.

## Protestas.

BARCELONA 29.—Son muchos los telegramas que se han enviado al ministro de la Gobernación y al Gobierno protestando contra los sucesos ocurridos en Badalona.—Zaragoza.

El entierro de las víctimas.

BARCELONA 29.—Esta tarde, a las siete, fueron trasladados desde Barcelona al cementerio de Badalona los cadáveres de los obreros Bel y Segarra, muertos a consecuencia de los sucesos ocurridos en la segunda de dichas poblaciones.

Numeroso público desfiló por el cementerio, donde estuvieron expuestos los cadáveres.—Zaragoza.

Partidos denunciados.

BARCELONA 30.—Han sido denunciados los periódicos *El Progreso*, *La Lucha*, *Solidaridad Obrera*, *La Aurora* y *El Radical*, por las resúmenes que han publicado relativos a los sucesos de Badalona.—Zaragoza.

Matin de protesta suspendido.—Juicio de precalificación.

BARCELONA 30.—En el Casino Radical de la Barceloneta debía celebrarse un mitin radical para protestar contra los sucesos ocurridos en Badalona.

Con tal motivo el gobernador tomó grandes precauciones, y envió a los alrededores del local gran número de fuerzas. Guardia civil y de Seguridad, de caballería e infantería, patrullaban por las cercanías.

Este juio de fuerzas retrasó a muchas personas de penetrar en el local.

El presidente del mitin abrió el acto, y protestó enérgicamente contra las medidas excesivas tomadas por el gobernador, en vista de lo cual suspendió el mitin.

No ocurrieron incidentes.—Zaragoza.

Los huelguistas de Figols buscan trabajo en otras localidades.

BARCELONA 30.—Comunican de Figols que ha quedado reducido el número de huelguistas, a consecuencia de haber marchado de la localidad muchos de ellos, con objeto de buscar trabajo en otras poblaciones.—Zaragoza.

La huelga de panaderos en Barcelona.—Los patronos visitan al gobernador.

BARCELONA 29.—Esta tarde han conferenciado con el gobernador civil los patronos panaderos para tratar de la huelga, que debe comenzar mañana, sábado.

El gobernador les recomendó que elaboraran pan en pizzas grandes, con el fin de asegurar en lo posible el abastecimiento.

Todavía no se ha resuelto quién hará el pan, aunque se cree lo elaborarán los soldados.

Los obreros han manifestado que, para demostrar que no quieren perjudicar a la población y para hacer ver que los patronos ganan dinero en la fabricación, y por lo tanto no acceden a sus peticiones por avaricia, se comprometen a elaborar y repartir el pan por su cuenta; pero las autoridades parece que no están dispuestas a aceptar este ofrecimiento de los obreros.—Zaragoza.

En Ciudad Real.—La huelga de Puertollano sigue su curso.—Los obreros mantienen sus peticiones.

CIUDAD REAL 30.—Telegrafían de Puertollano que sigue en pie la huelga de los obreros mineros.

Los trabajos de desagüe se realizan los empleados de las Empresas mineras.

En la mina «Asdúbal» no se ha paralizado la Central eléctrica que suministra fluido a las viviendas de los empleados.

En los talleres mecánicos trabajan solamente los maestros de ajuste.

Los hornos de coque están apagados. Los obreros mantienen sus peticiones en actitud pacífica.

El gobernador ha informado a los periodistas de que se ha celebrado un mitin, al que asistieron 2.000 huelguistas, que acordaron continuar la huelga y dar a las Empresas un nuevo plazo de cuatro días para resolver.

Cualquiera que sea la resolución, las Empresas abonarán los jornales a partir del 1 de Septiembre.

En Cartagena.—En las fábricas de Peñero.—Se reanuda el trabajo.

CARTAGENA 30.—En la fábrica de despiastación propiedad de la Compañía de Peñero se reanudaron ayer los trabajos, y desde principio del próximo mes irá admitiendo obreros con arreglo a las necesidades de la fábrica.

Después de limpiar los hornos en la fábrica de Escobierias, ésta quedará cerrada.

Los obreros acudieron al alcalde para que intervienga cerca de la Compañía para que ésta les admita al trabajo.—C.

En Oviedo.—Huelga de mineros.

OVIEDO 30.—Se han declarado en huelga los obreros de la mina de carbón sita en el monte Toledo. Piden aumento de jornal.

Se cree que el conflicto será resuelto pronto y favorablemente.—C.

En Huelva.—Los cargadores de minerales.

HUELVA 30.—Se ha reanudado la huelga de los cargadores de los depósitos de minerales, porque han surgido nuevas dificultades entre los obreros de la Sociedad Francesa de Piritas sobre la distribución del personal en los trabajos de las minas.—C.

LOS SUCESOS DE LUGO

Señalan los registros domiciliarios.

—Protesta del elemento obrero.—Reunión en el Centro del Comercio.—Otras noticias.

LUGO 30.—Por orden judicial se continúa practicando registros domiciliarios.

El elemento obrero protesta contra esta medida, porque se presta a abusos y porque sólo se realiza en los domicilios de los humildes.

Se han suspendido los trabajos en los talleres. En este instante se celebra una reunión en el Centro del Comercio.

Se tiene el temor de que se reproduzcan los sucesos.

La Asamblea obrera fué disuelta por la fuerza pública y cerrado el local donde se estaba celebrando. Esto originó seria protesta; pero la Guardia civil dió un toque de atención, y los ánimos se calmaron de momento.

Las fuerzas del regimiento de Zamora están acuarteladas.

Los comerciantes han telegrafiado al presidente del Consejo de Ministros pidiendo amparo para sus intereses.—C.

Renace la tranquilidad.—El gobernador interino promete que se cumplirán los acuerdos de la Junta de Subsistencias.

LUGO 30.—El gobernador interino se personó en el lugar de los sucesos, y prometió que no se practicarán más registros y que se cumplirán los acuerdos de la Junta de Subsistencias relativos a la tasa de precios y a la explotación de las estaciones férreas de la provincia, e invitó al pueblo a que guardara orden.

Los amonados lo prometieron así, y se disolvieron los grupos.

La Guardia civil regresó al cuartel. El gobernador fué aplaudido por los grupos.

En la estación férrea hubo fuerzas de infantería para custodiarla. Renace la tranquilidad.—C.

NOTICIAS OFICIALES

Las noticias de Barcelona que tenía esta madrugada el subsecretario de Gobernación le permitían asegurar que el día había transcurrido, tanto en aquella capital como en Badalona, dentro de la más completa tranquilidad.

Insistió el subsecretario en desmentir que en Lugo, durante los pasados sucesos, la autoridad civil hubiese resignado el mando.

En las explotaciones mineras de la Casa Viuda e Hijos de Fernández, de Figueredo (Oviedo), se han declarado en huelga 150 obreros, en señal de protesta por la represión de que había sido objeto un compañero, que los demás consideraron injusta.

Prosigue en igual estado la huelga de panaderos de Lebrj, porque hallándose enfermo el alcalde no ha podido celebrar la reunión de patronos y obreros convocada para ayer.

El gobernador de Huelva participa que en Valverde del Camino, al salir de un mitin societario, en el que habían hablado los Sres. Barriero y Egocheaga, se produjo un conato de alboroto, que fué fácilmente dominado por la fuerza pública.

Carreras de caballos en San Sebastián

(POR TELEGRAMA)

SAN SEBASTIAN 30.—El Hipódromo estuvo ayer tarde concurrencia.

Presenciaron las carreras las Reinas doña Cristina y Doña Victoria, todos los infantes, el conde del Puerto, el marqués de Castell-Rodrigo, el conde del Grové, el duque de Sotomayor y numerosas personas aristocráticas.

Primer carrera.—Premio *Chartes* (a reclamar), 2.000 metros.

## La guerra

LA SITUACION MILITAR

En todos los frentes.

Los ingleses son dueños de la línea general Scarpa Croisilles-Bapaume Este de Combes y Este de Péronne. Han llegado a la orilla occidental del Somme, hasta Bie, y por el Norte de Cizencourt se unen con los franceses. Estos a su vez son dueños de la ribera occidental del canal del Norte. Han tomado a Noyon y han comenzado el avance por la orilla Norte del Oise.

El ejército de Marg'n, que opera entre el Oise y el Aisne, ha iniciado el ataque de la línea del Ailette, franqueando este río al Norte y al Sur de Champs—dos kilómetros al Oeste de Folembray—y tomando los pueblos de Gurey y Port Saint-Mard. Como era de prever, la batalla se corre hacia Oriente.

Nada nuevo en los frentes italiano y secundarios.

F. R.

## Información telegráfica

EN EL FRENTE ANGLOFRANCOBELGA

Parte francés.

PARIS 29 (oficial).—Durante el día nuestra progresión ha continuado en la región del canal del Norte, cuya orilla a seguimos enteramente, salvo hacia Catigny y Semlain.

Hemos tomado el bosque de Quesnoy, al Noroeste de Ecuilly y de Beaurain.

Más al Sur la batalla ha revestido un carácter de encarnizamiento.

Nos hemos apoderado de Noyon a la bayoneta y progresado hasta los arrabales Sur de Hapincourt.

Al Este de Noyon hemos penetrado en las pendientes Sur del monte San Simón y conquistado Landrimont y Morlaucourt.

El mismo hecho varios centenares de prisioneros.

Entre el Oise y el Aisne hemos conseguido franquear el Ailette en varios puntos al Norte y al Sur del campo de batalla, a pesar de la resistencia enemiga. Cuny y Port Saint-Mard están en nuestro poder.

Nada que señalar en el resto del frente.

Parte inglés.

LONDRES 29 (oficial).—Los ataques que desde el 8 de Agosto efectuamos con tanto éxito el segundo, tercero y primer ejército inglés de jaron en una situación insostenible las posiciones aniguas enemigas del frente del Somme.

En todo el frente al Sur de Bapaume se ha visto el enemigo obligado a abandonar todo el terreno conquistado durante los meses de Marzo y Abril, a costa de terribes sacrificios, y ha sufrido en esta batalla graves éxitos, tanto en hombres como en cañones y material de guerra.

Hemos llegado a la orilla occidental del Somme, en la Casa Viuda y Péronne; nos hemos apoderado de Muz, y al Norte de este punto avanzamos en la línea Combles-Morval-Minancourt-Flemicourt.

En este frente se desarrollaron durante el día varios combates, en los que causamos graves pérdidas a la infantería alemana, que intentó contener nuestro avance.

Esta mañana se apoderaron las tropas neerlandesas de Bpume, rechazando las retaguardias enemigas.

En el sector Norte de Bapaume se esfuerza el enemigo por conservar sus posiciones.

Nuestras tropas avanzaron y cogieron gran número de prisioneros, después de violentos combates en Baccourt-Ecoust-Saint-Mein-Hendecourt-Lessegne-court.

Al Norte del Scarpa efectuamos con éxito una operación que nos permitió restablecer las posiciones de la G-enland Hill, en donde el día 20 habíamos rechazado un contraataque enemigo.

Durante el día hemos ganado terreno a ambos lados del Leuz, al Norte de Béhuine y al Este del bosque de Nieppe.

Parte alemán.

BERLIN 20 (oficial).—Al Sudeste de Arras se han desarrollado por la tarde nuevas luchas.

Hubo encuentros en el campo avanzado delante de nuestras nuevas líneas: Este de Bapaume-Péronne Este de Noyon y combates de infantería en el Ailette.

Entre este río y el Aisne ataques especialmente violentos de franceses y americanos han fracasado totalmente, con elevadísimas pérdidas enemigas.

Hasta ahora van contados más de 50 tanques destruidos.

Contraataques alemanes.—Los aliados sostienen sus posiciones.

por los puestos de los canadienses entre el lunes y esta mañana a las seis ha aumentado en más de 3.000.

Se pretende con parar la primera batalla al Este de Arras con la batalla actual, y se pregunta por qué el éxito ha sido ahora inanimadamente mayor y nuestras pérdidas relativamente más débiles.

La respuesta es que ante todo nuestros métodos y medios de ataque se han mejorado grandemente, mientras que los alemanes se baten ahora con una disciplina y un entusiasmo bien diferentes del que manifestaban en la primavera del año último.

Esta transformación entra para mucho en la solución de los problemas anteriormente propuestos a una infantería sin sostén.

En realidad me pregunto si volveremos alguna vez a la antigua guerra de trincheras, salvo durante el período, relativamente corto, en que el enemigo hace que todo moviéndose sea prácticamente imposible.

La ciencia de la medicina ha llevado la guerra a una fase activa.

Hacia el Sur los australianos continúan invadiendo la región devastada del Somme con una rapidez que hace difícil seguir su marcha.—Dabor.

Después de Noyon los aliados conquistaron otros pueblos.

LONDRES 29.—La Agencia Reuters dice que en el Norte de Bapaume no hay nada que señalar.

Duques de Bapaume, al Sur del cual marchamos sobre Balaucourt, hemos ganado terreno al Nordeste de Guedencourt, hacia Le Transloy.

Todavía más al Sur, nuestras patrullas penetraron en Lesbois y Merval.

Hemos tomado a Ginchy y alcanzado los arribales occidentales de Mureux.

Al Sur del Somme hemos alcanzado el Somme entre Péronne y Haplincourt, desde donde la línea sigue el canal del Somme, exactamente al Sur, hasta Buglegrand y el Noroeste de Nasse, siguiendo el canal del Somme y el Este hasta Cauchy y el Este de Roye, y más allá, desde Euvilly hasta Noyon.

A partir de 18 del corriente hemos cogido más de 40.000 prisioneros y de 500 a 600 cañones.—Dabor.

En total, las capturas hechas por los aliados desde el 18 de Julio exceden en mucho de 100.000 hombres y cerca de 2.000 cañones.—Dabor.

Es un triunfo un triunfo alemán.

PARIS 29.—En el frente británico llevamos nuestra línea esta mañana al Este de Arras, y aun más adelante a lo largo del Scarpe, alcanzando al Este y al Sur del río más de una milla del punto más lejano alcanzado hasta ahora.

Más al Sur los canadienses avanzaron en los alrededores del frente de Arras. El avance los condujo de lleno a las arribales principales de la línea Hindenburg.

Debemos esperar un gran esfuerzo de los alemanes y una batalla formidable con el objeto de detener nuestra marcha.—Mar.

Los alemanes devastan los pueblos en su retirada.

PARIS 29.—El frente del campo de batalla abandonado por los alemanes en su huida ofrece aspectos de increíble devastación.

En Roye, Montdidier y Moreuil han demolido obras maestras. Se ven cementerios profundos, tumbas abiertas y sarcófagos destruidos. La topografía misma del país está desconocida.

Al partir los alemanes llenaron las ruinas de gases asfixiantes, al punto que Roye es aún inhabitable; pero numerosas granadas caídas en nuestras manos les han sido devueltas por los centenares de cañones cogidos desde el 8 de Agosto.—Mar.

AN EL FRENTE ITALIANO Parte italiano.

ROMA 29 (ficta).—«En el valle de Concel (Judicaria) el enemigo, después de un violento fuego destructor, atacó nuestras posiciones; pero fue prontamente rechazado por el fuego de nuestros puestos de vanguardia, que contraatacaron y obligaron a retirarse a los asaltantes, infligiéndoles pérdidas y cogiendo prisioneros.

En las verdientes Norte del Altissimo y el Norte del Col di Rosso fuerzas exploradoras enemigas fueron atacadas y dispersadas por nuestras patrullas.

A lo largo del frente nuestra artillería, por medio de eficaces concentraciones de fuego, bombardeó intensamente al enemigo, disparando sobre sus líneas de comunicación.

LA GUERRA EN EL MAR HAZIA DE LOS AMERICANOS.

WASHINGTON 29.—El almirante Sims ha elogiado la espléndida hazaña llevada a cabo por dos jóvenes oficiales americanos, el teniente Bau y el teniente Knight, de la reserva naval, agregados a una patrulla de Yates, que salvaron y remolcaron 315 milas a un buque-almacén americano que había sido torpedeado y abandonado, salvando mucha maquinaria, cisternas, material de artillería y aéreo, destinado al general Pershing.

Los Yates vieron al buque en inminente peligro de hundirse, y a auxilios se dirigieron inmediatamente los dos oficiales.

Estos encontraron al buque casi hundido e incapaz de sostenerse más tiempo; pero los oficiales no quisieron abandonar al Westward Ho, nombre del buque, y con sus tripulaciones sacaron con bombas el agua de los compartimientos inundados, y conservaron sus puestos en el buque mientras lo remolcaban cautelosamente por la zona de peligro.

El Westward Ho había sido rescatado por un destructor americano inmediatamente después de torpedeado, y el buque estuvo fluyendo treinta y seis horas antes de ser rescatado por el yate patrulla.

Dos jóvenes licenciados de las Universidades de Yale y Harvard, el alférez Santefel y el alférez Cutler, que formaban parte de una escuadrilla en el mar del Norte, divisaron un gran submarino alemán.

Estando a una altura de 1.000 pies, el submarino los distinguió y se sumergió. En aquel momento, Cutler, que había su

primer vuelo como piloto en una escuadrilla de guerra, apodándose de su lanzabombas disparó contra el enemigo.

Sabiendo que fuerosamente el submarino tenía que flotar sin poder sumergirse, los aeroplanos se elevaron y radiografiaron a un destructor, que acudió precipitadamente a la escena, hundió al submarino y rescató a tres supervivientes.

Cortes se ha hecho famoso por haber hecho terminar la carrera de un pirata con su primera bomba.—C.

COMBATE AEROMARINERO.

PARIS 29.—Dos navios patrullas de la división naval francesa fueron atacados cuatro veces durante la mañana del 28 del actual por la sección de hidroaviones, los cuales lanzaron 26 bombas y tiraron numerosas veces con las ametralladoras, sin ningún resultado.

Las patrullas lograron elevar a los hidroaviones, que fueron averiados.—Mar.

VARIAS NOTICIAS

Reproches de un crítico militar alemán.

LA HAYA 29.—El general Ardenne, crítico militar del Berliner Tageblatt, escribe:

«En Alemania se preguntarán cómo ha podido el general Foch pasar de la defensiva a la ofensiva impetuosa y ganar victoriosamente tanto terreno.

La contestación es que la voluntad de vencer de los estados de la Entente ha puesto a su disposición una enorme superioridad numérica.

Después de las tres grandes ofensivas alemanas de la primavera hemos supuesto que el ejército de maniobra de Foch, compuesto de 60 divisiones, estaba desgastado prematuramente, y en gran parte por las ofensivas, y que ya no eran unidades combatientes eficaces.

Noticias oficiales vinieron a corroborar esa opinión; pero hay que admitir que se fundaban en un error.

Leemos ahora a menudo noticias procedentes de Occidente hablando de la superioridad del adversario.

¿Quién nos ha dicho que Francia estaba agotada, así como Italia, y que el fin de la guerra estaba próximo, gracias a la guerra submarina?

¿Quién nos ha dicho que América no podía enviar ni hombres ni buques a Europa?

¿Quién había inoculado a Alemania la esperanza en conquistas limitadas, diciendo que el enemigo sería vencido y que los alemanes decidían cuánto había que tomar?

Ahora se habla de peligro y de abismo, y antes se nos decía que la guerra mundial no era peligrosa para Alemania.—Corresponsal.

Desembarco de tropas americanas.

LIVERPOOL 29.—Un gran envío de tropas americanas ha desembarcado, en medio del entusiasmo de la población.—C.

Los alemanes en Bélgica.

EL HAVRE 29.—Comunican de la frontera belga que los alemanes deportan a las mujeres y a las jóvenes para efectuar trabajos de orden militar detrás del frente.

Elas reemplazan a los transportes de materiales a los trabajadores licenciados por enfermos.—C.

El Trono de Finlandia.

LONDRES 29.—Un telegrama de Amsterdam anuncia que el gran duque de Mecklenburgo acaba de publicar una declaración según la cual no figura entre los candidatos al Trono de Finlandia.—Dabor.

M. Poincaré, en el sector italiano de Francia.

ROMA 29.—M. Poincaré visitó el sector italiano de Francia, pasando revista a una representación de todos los regimientos y distribuyendo condecoraciones a los soldados y oficiales que más se han distinguido.

El general José Garibaldi ha sido condecorado con la cruz de oficial de la Legión de Honor.

Poincaré pronunció un discurso en italiano expresando su agradecimiento en nombre de Francia.

El presidente visitó después las tropas italianas de primera línea, deteniéndose algunas horas en las trincheras.—H. P.

Los Jóvenes Turcos.

ROMA 29.—El corresponsal de La Epoca en Suiza da noticias de Turquía, de procedencia que asegura ser excelente, demostrando que los Jóvenes Turcos se muestran cada vez más indóciles.

Según el corresponsal, M. Nazim, uno de los partidarios de Talat tuvo a primeros de Agosto una discusión con el encargado de Negocios de Alemania con respecto a un periódico de Persa, a sueldo del Gobierno del Kaiser, que ha aconsejado una política de conciliación sobre cuestión de la Marina, siendo así que la Puerta está decidida a conservar en este asunto una actitud resuelta.

Esta decisión sentará jurisprudencia entre las decisiones jurídicas americanas, que continuarán fijando el Derecho internacional.

El juez Mayer dice que no es dudoso el que los Estados Unidos y los aliados no han de perder de vista los derechos de aquellos que han sido perjudicados por el hundimiento del Lusitania, y que llegado el momento velarán por que sean concedidas reparaciones por el hecho más espantoso de los tiempos modernos.

El Gobierno imperial ha podido contar con engño a las protestas de nuestro Departamento de Estado.

Esas protestas procedían del departamento político de nuestro Gobierno; pero la decisión del juez Mayer emana de una alta jurisdicción y dice que el acto del submarino constituye un atentado del que el Gobierno alemán debe ser considerado como responsable legal y moralmente.

No hay, pues, subterfugios.

Es interesante hacer notar que el juez Mayer expuso esta opinión y que cuando llegue el momento, es decir, sin duda cuando la paz se negoció, será pedida y exigida una reparación por ese monstruoso acto.—C.

La situación de Alemania.

GINEBRA 29.—Le Journal de Genève resume como sigue las impresiones y las observaciones de muchos viajeros que regresan de Alemania, de las que reproducimos una gran parte, por lo menos a título de comentario.

«No es mucho hablar de un hundimiento moral.

El hecho es tanto más significativo cuanto que las condiciones de vida no parecen haber cambiado.

Si faltan muchas materias primas, los quinientos y los industriales hacen prodigios para suplirlas.

Se vive simplemente; pero la falta de alimentación prolongada obra sobre lo físico y lo moral de la población.

La mortalidad infantil hace temibles estragos y la mortalidad sigue creciendo.

Gracias a las medidas de protección se ha llegado, no obstante, a borrar el progreso de la gripe llamada española y otras epidemias, cuando la primera adquirió en Suiza un carácter más pernicioso.

Militarmente, Alemania parece aún fuerte después de la gran ofensiva aliada; los pueblos están llenos de soldados con permisos; pero al oír hablar a los militares se advierte su fatiga, que es mayor aún en el Ejército que entre la población civil.

«Acabar de una vez, a cualquier precio, aun por la derrota», ese es el grito general.

Los simples soldados hablan de sus oficiales en términos groseros, y dicen que aquellos los desajonan de lo necesario, para repostarse ellos, y envían vituallas a sus casas desde el frente.

Tal es la situación actual en Alemania.—Corresponsal.

Vajillas plata de ley, objetos para regalos, todo lo conveniente a joyería y pistoria, la Casa que más barato vende en España es la de Pérez Hermanos, Zaragoza, 9, y Fresa, 2, teléfono 24-49, Madrid.

Desde Santander (POR TELEGRAMA)

El Rey, de paseo.—Al teatro.—Adquisición de un cuadro.

SANTANDER 29.—El Rey pasó esta tarde, en automóvil, por las carreteras de la provincia, llegando hasta Los Corrales. Lo acompañaron el infante D. Carlos, el príncipe Felipe y el coronel Londá.

D. Alfonso comió esta noche con el príncipe D. Felipe y marchó luego al Casino, donde se cantaron Los payasos y Cavallaria.

El Rey ha adquirido el cuadro La siega, del pintor montañés Ramón López de Hoyos, expuesto en la Exposición de Arte Montañés.

Llegaron los seis orfeones que tomarán parte en el certamen nacional que se verificará mañana en la Plaza de Toros.—C.

Los funcionarios civiles

Ayer celebró su última reunión la Comisión encargada de redactar el Reglamento de adaptación de la ley de Empleados.

Se leyó el Reglamento definitivamente redactado, para entregarlo al Gobierno, a fin de que pueda estudiarse en seguida.

El propósito es que el aumento sea percibido a la mayor brevedad.

Explosión en un vapor pesquero (POR TELEGRAMA)

Un muerto y dos heridos.

SAN SEBASTIAN 30.—A la una y media de la madrugada de hoy, al entrar en el muelle el vaporcito pesquero San José, hubo un escape de gas en la caldera, y resultaron muertos el contramaestre, José Manterola, de treinta y seis años; herido gravísimo su hijo Pedro, de once años, y herido de menos gravedad José María Badiola.—C.

España y Norteamérica

Una operación financiera.

res de azúcar, que venden este artículo a 1,90 pesetas el kilo.

Insistió el documento la posibilidad de que la abstención del comisario de Abastecimientos en este asunto esté relacionada con la poderosa influencia del eminente hombre público que está al frente del Consejo de Administración de esta entidad.—El Trust Azucarero.

Termina la exposición pidiendo que se tase el precio del azúcar sobre vagón a 1,10 pesetas, por ser precio remunerador, según datos oficiales que el Comité que suscribe, la Federación Gremial Española y el Círculo de la Unión Mercantil han entregado en otra ocasión a la Comisión.

El Sr. Ventosa manifestó de un modo expreso y categórico su propósito de abaratar el azúcar por medio de una disposición que en breve se publicará.

SOBRE UNAS OPOSICIONES

Los médicos escolares

Firmada por catorce médicos, recibimos una amable carta, en la que se nos pide ayuda para una causa que estimamos sobradamente justa.

Se trata del careado asunto de los médicos escolares. Nuestros comunicantes se duelen de las nebulosidades que envuelven este asunto y piden al Sr. director general de Primaria Enseñanza que de una vez y claramente resuelva esta enojosa cuestión.

En efecto, es extraño, muy extraño, cuanto viene ocurriendo. Primero se celebran unas oposiciones, y el Tribunal calificador muéstrase severísimo en sus juicios y fallos; severidad tanto más extraña cuanto se trataba de conocimientos nuevos, en los que los mismos jueces no podían estar extraordinariamente impuestos.

Después se hace un ofrecimiento oficial por el mismo Tribunal de apoyar y recomendar a la superioridad la convocatoria urgente e inmediata de nuevas oposiciones, para cubrir las plazas no otorgadas en Madrid y en Barcelona. Más tarde, se dejan pasar los días y no se organiza oportuno nombramiento a los que se organiza la oposición. Y han sido inútiles los ruegos y demandas de los médicos escolares, es decir: ni se les da el nombramiento, ni siquiera se justifica el porqué de tan extraña dilación.

De otro lado, ni se convocan nuevas oposiciones ni hay forma de averiguar cuál es el criterio de la superioridad ministerial sobre ellas. Vuela la especie de que se trata de completar el número de médicos escolares con nombramientos sin oposición, recibidos en determinados señores, que ya y allegaron derechos desestimados repetidas veces por anteriores ministros y directores generales... Nosotros, y nuestros compañeros nos resistimos a creer que ello pueda ser cierto. No cabe que en un Cuerpo nacido por oposición se cambie el sistema de nombramientos y se dé entrada a los que no demostraron fidelidad ni su competencia ante ningún Tribunal y desmerecieron sin organización y con poco provecho, internamente, unos cargos en gracia a un nombramiento hijo del favor, y por tal procedimiento queden preferidos los individuos de un concurso y los de una oposición severa.

Unos nuestra súplica a la de los médicos en cuestión para rogar al señor ministro y al señor director general que, para abrir las habilitaciones, de una vez y con entera claridad expongan las razones que dilataron la adjudicación de los nombramientos a los ganadores de las oposiciones de Madrid y Barcelona, y cuál es su modo de pensar en lo que se refiere a la manera de proveer las vacantes que resultaron de aquellas oposiciones.

Esperamos que nuestro ruego será atendido, y anticipamos nuestra gratitud por ello.

El problema de la carestía

Contestando al Sr. Ventosa.

La Sociedad La Unica, en respuesta a una nota oficiosa de la Comisaría de Abastecimientos, ha publicado lo siguiente:

«Hemos leído la nota oficiosa que el señor Ventosa, director general de Subsistencias, ha publicado en los periódicos, y creemos nosotros, como creen todos los consumidores, que tenemos razón en nuestra protesta contra la exportación de aceites de oliva mientras éste no se venda, como puede venderse, en plaza a 14 pesetas arroba el llamado corriente, que en épocas normales es precio regular para el productor el de 10 pesetas.

Todo gobernante consciente de su deber, y sobre todo cuando de artículos de primera necesidad se trata, debe tener en cuenta la cantidad producida durante el año; si ésta es grande, como pasa con la cosecha del aceite de 1917 hacer la estadística de lo necesario para el consumo interior; señalar el precio a que se debe vender, siempre remunerador para el productor, pero teniendo en cuenta que el consumidor también tiene derecho a usufructuar el beneficio que le corresponde de las abundantes cosechas; de éstas, el productor tiene el beneficio en el exceso de producción.

A pesar de la tasa, de por sí muy elevada, según nuestras referencias, los aceites finos de primera presión, con un grado de acidez máximo, se cotizan hoy entre 15 pesetas y 20 los aceites corrientes, de uno a tres grados, se cotizan de 18 con 75 céntimos a 19 con 60 en bodega.

Es elevadamente cierto que hay muchas existencias en los puntos productores. Hay pueblos en la provincia de Jén, como Martos, Baeza y Bailén y otros, que tienen todavía cerca de un millón de arrobas cada uno; pero es lo cierto que el aceite antes de la disposición última del Sr. Ventosa se cotizaba a 17,50 pesetas arroba en bodega, encontrándose hoy con dificultad en menos de 20.

El anterior permiso de exportación fué de 80 a 90 millones de kilos, que si no se han exportado aún habrá sido debido a que los 12 o 14 exportadores a quienes afecta no habían tenido tiempo de salir antes de la disposición de la nueva exportación autorizando la salida de otros 20 millones de kilos se les facilitó la hoja de lata de que carecían, y es de suponer por tanto que de aquí a fin de año se exporten los 20 millones últimamente concedidos y el resto de la anterior autorización.

Pero antes de exportarse el sobrante de aceite que desea, ¿por qué no se garantiza el que se necesita para el consumo interior?

La segunda cuestión, ¿No pudiera suceder que por esta razón, en la próxima cosecha fuera escasa? Conviene que se tenga esto en cuenta antes de autorizar las exportaciones.

Si lo expuesto no fuera bastante a demostrar que no conviene exportar aceites, diremos: ¿a qué precios están las grasas animales? A precios jamás conocidos.

La manteca de cerdo y el tocino, por haber sido la manteca escasa o por haberse exportado también, se vende en la actualidad al por mayor en plaza a 4,40 y a 6,10 el kilo.

Si por la carestía de estas grasas no fue ten consumiéndolas las clases poco adineradas, creemos no es una exageración que pidamos al señor Ventosa, director general de Subsistencias, gobernante conocedor de su deber, que antes de proponer el que se autoricen las exportaciones de artículos de primera necesidad tengamos en cuenta que por beneficiar a unos pocos productores o grandes fabricantes, como sucede con los del aceite, que cuando terminan con la elaboración quedan con sus envases llenos, y éstos son los que dominan el mercado imponen o piden cuando creen más oportuno, y se les permita exportar, que no se les conceda, y mucho menos cuando, como ahora, las pocas existencias de grasa animal que existen para condimentar los alimentos se cotizan a tan altos precios.

La representación de La Unica sólo desea que se tenga presente los deseos del consumidor, que es tener en cuenta la producción, y con relación de ésta, el precio remunerador para el que produce, sin ser aquí explotado.

Es cuanto tiene que decir por hoy la representación de La Unica con relación a los aceites.

Agosto, 28 de 1918.—El presidente, E. de Miguel.—El secretario, Auspicio Lou.

Comisaría General de Abastecimientos

El subsecretario de la Comisaría de Abastecimientos manifestó hoy a los periodistas que en breve aparecerá una circular de dicha Comisaría reglamentando la forma de circular las entregas de los títulos referentes a rentas, lotos e iguales.

LA BOLSA

Cotización del 30 de Agosto.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Interior, DE HOY. Rows include 4 POR 100 INTERIOR, 4 POR 100 EXTERIOR, 4 POR 100 AMORTIZABLE, 5 POR 100 AMORTIZABLE 190, 5 POR 100 AMORTIZABLE 1917, OBLIGACIONES TESORO 4,75 POR 100, etc.

ACCIONES

Table with columns: Banco de España, Hipotecario, Hispano-Americano, etc.

MONEDA EXTRANJERA

Table with columns: Francos, Libras.

BOLSA DE BILBAO.—Interior 4 por 100, 0,90; Altos Hornos, 668,00; Explosivos, 315; Resineras, 250,20; Industria y Comercio, 274,00; Felgueras, 292,00; Sota y Aznar, 3,450; Bonos Navales, 600,00; Nervión, 3,170; Unión Marítima, 0,000; Norte, 0,000; Norte 1.º, 0,000; A. G. y León, 0,000; Río de la Plata, 0,000; Amortizable nuevo 5 por 100, 0,000; Vascongada de Navegación, 0,000; Asturias, 0,000.

BOLSA DE BARCELONA.—Interior, 79,50; Exterior, 90,00; Amortizable 5 por 100, 18,00; Norte, 63,30; Alicante, 66,25; Andalucía, 61,00; Río de la Plata, 600,00; Tabacos Filipinas, 0,000; Orense, 24,65; Hispano-Colonial, 0,000; Franco, 77,80; Libras, 20,37.

PARIS.—Extremo, 00,00; Norte, 415,00; Alicante, 430,00; Libras, 26,20; Pesetas, 128,50; Dólar, 549,50; Suízos, 129,00; Peso argentino, 0,000; Liras, 76,00; Coronas suecas, 0,000.

El director de Aduanas, gravemente enfermo

El director general de Aduanas, señor Ferrer y Vidal, se encuentra gravemente enfermo en Barcelona.

May de veras celebraremos un rápido alivio del paciente.

DE PROVINCIAS (POR TELEGRAMA)

Incendio en Retiro.

PALENCIA 30.—En el pueblo de Respendeda de la P. ha fué detenido por la Guardia civil un sujeto llamado Gerardo Roldán, por ser el autor del fuego que destruyó el monte del Estado denominado Malcarcer.

Continúa aumentando la suscripción iniciada para reconstruir el pueblo de Otero de Guardo, destruido por un incendio.

La suscripción alcanza la cantidad de 63.416 pesetas.—C.

Bata ahogada.

CARTAGENA 30.—En el canalillo del muelle de Santa Lucía ha aparecido el cadáver del j. v. n. José Pérez, que habiéndose se dió un golpe contra un peñasco, gol-

pe que le hizo perder el conocimiento y perecer ahogado.—C.

La Delegación de Hacienda y la Diputación Provincial.—Embargo en Puerto.

CADIZ 30.—La Delegación de Hacienda amenaza con embargar a la Diputación Provincial por adeudar ésta cuatro millones de pesetas.

El diputado a Cortes Sr. Martínez Piniños visitó al delegado de Hacienda y al gobernador para que eviten el embargo de la Corporación, que tendría graves consecuencias para el sostenimiento del Hospital y de demás establecimientos benéficos.—S. de E.

TOROS

La novillada nocturna.

Con una entrada superior, que, en unión de las anteriores, logradas con el solo anuncio de Charlot, Llanusa y su Botones, van a ser la defensa de nuestra Empresa, que no salió muy bien de las andanzas del abono, se verificó anoche la novillada nocturna, de la que muy brevemente vamos a ocuparnos.

Los bufos.—Gracias a la bravura de los dos becerrillos del duque de Tovar que anoche se lidiaron el trabajo de los toreros cómicos pudo lucir de un modo extraordinario, obteniendo uno de sus mayores éxitos y consiguiendo hacer que el público no cesara de reír durante la lidia de los dos novillos.

Los bufos banderilero, torearon por delante, por detrás, por debajo de la pierna y hasta cogiendo los capotes con la boca; bailaron, saltaron, ladraron a los novillos, que iban asustados, para volver a embestir al poco rato con mayor furor, y terminaron por hacer una pérdida de tute en los mismísimos hocicos de uno de los novillos.

Fueron aplaudidos ambos, y según me dijeron van a torear este año unas 60 corridas, cobrando de 3.00 a 3.500 pesetas por corrida; una fideles!

La parte seria.—Fue la parte aburrida, como ocurre todas las noches en esta clase de festejos.

Realmente la Empresa debería corresponder al favor del público aficionado a las corridas nocturnas y organizarlas con mejores elementos de toros y toreros, sobre todo de toros, ¡porque nos estamos contentando con cada bayadeta!

Los toros de Murriel fueron desiguales y malos.

El primero y el último fueron la infamante condena del fuego.

De los matadores, Habanero demostró buen estilo y valentía al torear de capa a sus dos toros, siendo ovacionado.

Con la muleta y el estoque no pató de cumplir.

Montenegro, que debutaba, estuvo medianamente más allá, a pesar de su buen dress.

Tiene que torear mucho por ahí porque en la actualidad está muy verde todavía y va para ni guanta ni corte la mano; las tres características del toro.

Maldonado sólo acertó en una estocada propinada al novillo que cerró plaza.

Los picadores, tunburos y desastrosos, exceptuando el Bronzista, y de la gente de a pie quedó bien David, que fue cogido por asonante, así como Salvilla y el matador Montenegro, aunque,afortunadamente, quedaron las tres cogidas en el shásto.

La política de España

Los ministros y el Sr. Maura. Nuevas entrevistas. Manifestaciones del conde de Romanones y el marqués de Albuera.

Como ya ayer decíamos en nuestra sección de «Notas», el ministro de Gracia y Justicia estuvo conferenciando con el jefe del Gobierno.

Nuestro Ilustre amigo abandonó el domicilio del Sr. Maura después de las ocho y media, y dijo:

—Poco tengo que agregar a lo que he dicho ya a ustedes. Siento no darles noticias, pero es que no las hay.

—¿A qué hora se celebrará el Consejo de ministros?

—A las cinco de la tarde, porque aún no se sabe fijamente la hora a que llegará el ministro de Hacienda a Madrid.

—¿Celebrarán ustedes Consejo el sábado?

—Posiblemente. Tenemos muchos asuntos que estudiar, y seguramente celebraremos cuatro o seis u ocho Consejos.

—¿Cuándo viene el Sr. Alba?

—El lunes.

—¿De manera que hay completa tranquilidad?

—Absoluta, señores. Créame a mí. Ustedes son los encargados de convencer a la opinión de que no tiene motivo para esa inquietud de que hablan ustedes. Y si no, verán ustedes cómo el tiempo me da la razón.

También estuvo conferenciando con el Sr. Maura el marqués de Albuera.

A la salida dijo a los periodistas:

—No tengo nada que decirles, señores. No ocurre nada,afortunadamente. El presidente me ha dicho que mañana nos reuniremos en Consejo, que celebraremos algunos más en días sucesivos y que probablemente a la reunión del Gobierno del lunes o el martes asistirá ya el ministro de Instrucción Pública, cuyo estado, afortunadamente, no ofrece cuidado de ningún género, pues, aparte de las naturales pérdidas de sangre en un accidente de tal índole, su estado general es satisfactorio y le permitirá trasladarse a Madrid para esa fecha.

—Y de la cuestión internacional, ¿qué nos dice usted?

—Que no ocurre nada, como no sea la necesidad que tenemos todos de tener una gran tranquilidad y una confianza plena en la gestión del Gobierno.

El ministro de Estado confirió de nuevo con el Sr. Maura, y también estuvo en el domicilio del presidente el ministro de la Guerra.

El Sr. Alba —Supuesta actitud, desmentida.

Por conducto autorizado, dice un colega de la mañana lo que sigue:

«Algún periódico de la noche ha atribuido al ministro de Instrucción Pública una irreductible actitud, suponiéndolo dispuesto a abandonar el cargo.

Podemos asegurar que tal actitud es completamente inexacta.

Pudo tener el Sr. Alba un rasgo de delicadeza al sufrir la lesión que padece, por creer que no debía estar abandonado, aunque solo fuese momentáneamente, carrera tan importante como la de Instrucción Pública; pero habiendo sido correspondido ese rasgo de delicadeza por la atención del Sr. Maura no hay razón para mantener aquella actitud, y más si se tiene en cuenta que, por fortuna, la lesión del Sr. Alba ha entrado en vías de una rápida curación y que no lo impide resolver los problemas de su departamento.

El Sr. Alba regresará a Madrid el lunes próximo, procedente de Noja, después de pasar estos tres días en absoluto reposo, para completar la curación del brazo, y el mismo lunes asistirá al Consejo de ministros que éstos celebrarán por la tarde en la Presidencia.»

Manifestaciones del subsecretario de Gobernación.

El subsecretario de Gobernación dijo anoche que hoy, a las cuatro y media de la tarde, se celebrará Consejo de ministros, si a dicha hora ha llegado el de Hacienda, y que de no ser así se aplazará la reunión algunas horas, para que pueda asistir a ella el Sr. Besada.

Agregó que mañana, sábado, y el domingo se celebrarán Consejos, y si preciso fuere se reunirán también los ministros en días sucesivos.

A los últimos Consejos asistirá probablemente el Sr. Alba.

—Y de la cuestión internacional? —le preguntó un reportero.

—Claro —contestó el subsecretario— que se tratará de la cuestión internacional y de todos los asuntos que merezcan especial atención por parte del Gobierno.

Dijo después que había celebrado conferencias con los gobernadores de Barcelona y Lugo, y que dichas autoridades le habían asegurado que «existía completa tranquilidad».

Sólo en Lugo hubo alguna efervescencia, motivada por la mala interpretación dada a una noticia; pero cuando el gobernador habló con los obreros se tranquilizaron los ánimos.

Las fiestas del Centenario de Covadonga

Exposición Nacional de Avicultura.

Como una de las fiestas a celebrar con motivo del Centenario de la batalla de Covadonga, la Diputación de Oviedo ha dispuesto la celebración de una Exposición Nacional de Avicultura, que tendrá lugar en aquella ciudad en las días 1 al 23 del próximo mes de Septiembre, bajo la dirección del director de la Real Escuela Oficial de Avicultura y de la Liga Nacional de Avicultores, profesor D. Salvador Castelló Carreras.

Por irán tomar parte todos los avicultores, aficionados, labradores e interesados en el ramo de avicultura y colombofilia, y la Exposición se dividirá en las cuatro Secciones siguientes: Aves de producto y conejos, Aves de lujo y fantásticas, Gansos y gallinas de pila y palemis mensajeras, y Material y géneros de Avicultura.

La inscripción de aves y géneros es gratuita.

asi como la instalación de los mismos, alimentación y atenciones a las aves y conejos. Los expositores podrán gozar de las tarifas reducidas de pequeña y gran velocidad concedidas para las Exposiciones.

Entre los premios se distribuirán 2500 pesetas en metálico y numerosas recompensas. Las inscripciones se cerrarán el 10 de Septiembre, en Oviedo (Secretaría de la Exposición de Avicultura); pero hasta el día 5 las recibirá la Dirección de la Real Escuela Oficial de Avicultura de Arénys de Mar (Barcelona), a la que podrán dirigirse desde este momento los interesados, a los que les enviará el Reglamento, programa y condiciones de la Exposición, así como las hojas reglamentarias para formular las inscripciones.

La Dirección ruega encarecidamente a los interesados que, en atención a la brevedad del tiempo de que se dispone, le den inmediatamente conocimiento de lo que deseen exponer, a fin de poderles enviar los impresos necesarios y las instrucciones para hacer los envíos en la forma rápida y económica que en su favor se ha convenido.

También les recomienda que, en atención al estado de las aves adultas, por efecto de la muda, inscriban de preferencia aves jóvenes del año, no menores de seis meses, y caso de presentar ejemplares adultos elijan, los que tengan menos mal el plumaje.

Ayuntamiento

LA SESION DE HOY

A las once menos cuarto da principio la sesión, que preside el Sr. Silvela.

Después de aprobada el acta el alcalde da cuenta de haber designado para el cargo de regidor síndico, con carácter interino, el señor Corona, en sustitución del Sr. Noguera, que se encuentra en el extranjero.

El Concejo queda enterado del acuerdo del Tribunal gubernativo del Ministerio de Hacienda por el que, resolviendo recurso de la Alcaldía Presidencia y revocando fallo de la Delegación, se declara como renta íntegra de la Plaza de Toros, a los efectos de la contribución territorial, la cantidad de 391.275 pesetas.

El Sr. Corona, a propósito de una providencia del Gobierno Civil concediendo excepción de subasta para la construcción en terrenos de la Moncloa de dos pabellones con destino a la recogida de mendigos, elogia la labor que viene desarrollando en este asunto el Sr. Silvela.

Se refiere después a la cuestión del juego, que a su juicio se impone reglamentar, y protesta de que tolerándose en unos puntos no se consista en otros.

El Sr. García Miranda contesta a ciertas apreciaciones hechas por el edil republicano acerca de la actuación de la Asociación Matritense de Caridad.

El Sr. Silvela también defiende a la misma, aludiendo al Asilo de Santa Cristina, que tan importante papel desempeña en la campaña que ha emprendido para resolver el problema de la mendicidad.

Manifiesta también que a todos los que lo desean les facilita trabajo en obras particulares, y que por tanto no cabe la existencia de la tan temida crisis de trabajo, agregando que no está dispuesto a tolerar se convierta por la vagancia a Madrid en campo de explotación.

ORDEN DEL DIA

El Sr. Arribas pide sea retirado, para nuevo estudio, un dictamen en que se propone la declaración de improcedencia del pago de estancias en el Hospital Provincial de un obrero municipal que sufrió accidente del trabajo, acordándose así.

El Sr. Tato y Amat, al ponerse a discusión un dictamen de la Comisión de Ensanche, da lectura de un sueldo de un periódico de la noche, y en que se dice que el vocal de la mencionada Comisión, Sr. Donoso, expresó que constituía un verdadero caso de escándalo un hecho ocurrido en la misma.

Requiere diga éste si tal expresión es cierta, desmintiendo el caso que se refiere.

El Sr. Donoso le contesta manifestando que no tiene que dirigir a nadie imputaciones, limitándose a consignar que en una recepción de obras enc. nro ciertas irregularidades.

Intervienen en la discusión el Sr. Corona y el alcalde.

A petición de varios concejales quedan sobre la mesa tres dictámenes, referentes a la concesión de un contrato para el pago del recargo municipal sobre timbre de espectáculos a la Empresa de la Plaza de Toros y a las del parque El Paraíso y zona de recreos del Parque de Madrid.

Una proposición interesante se solicita del señor ministro de Fomento que dicte una Real orden obligando a las Compañías de ferrocarriles a transportar en buenas condiciones los niños de las colonias escolares, motiva un largo debate.

El Sr. Silvela lo resume apoyando el espíritu en que se informa la moción de referencia, y propone se estudie la formación de dos colonias escolares además de las que hoy se costean, que fuesen dirigidas a regiones de altura, en que permaneciesen de Octubre a Mayo.

El Sr. Barranco defiende otra moción que ha presentado, en la que da líneas generales para la reorganización de las plantillas del personal administrativo del interior y del Ensanche con la nomenclatura de la ley de Funcionarios civiles, y la formación de nuevas normas para el personal subalterno.

Se extiende en largos y razonadas consideraciones sobre el asunto planteado.

El Sr. Silvela accede a que en un plazo penitente se estudie por la Comisión la propuesta aludida, como otras cuatro, en que se propone el aumento de jornal de todos los obreros municipales, el aumento de haberes para los dependientes municipales que firman el Cuerpo especial de Bomberos, fijando los haberes del personal de camilleros y enfermeras de las Casas de Socorro, y otra para aumentar los haberes a los empleados técnicos y las condiciones que deba llenar para obtenerlo.

El Sr. Regero se opone a que la banda municipal de Madrid concurre a las fiestas del Centenario de la batalla de Covadonga, en Oviedo.

El Sr. Sáenz de Baranda defiende la propuesta de la Comisión.

El Ayuntamiento de Madrid le gastaron el que se requiera por los p. ovicias el concurso de la banda municipal en sus fiestas señaladas.

El Sr. Saornil también se opone a que saiga la banda de Madrid, expresando que para él no tiene importancia lo que ocurrió en Covadonga hace siglos.

El Sr. Regero rectifica, y se aprueba el dictamen, quedando facultado el alcalde para designar los concejales que hayan de formar parte de la Comisión que acompañe a la banda municipal a Asturias.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El Sr. Regero ruega al alcalde que a continuación de la fuente construya en el Cementerio Civil del Este se encierre un estanque-depósito.

Solicita que tanto para este cementerio como para el católico se lleve agua para regar un pasco central de plantas y flores, y demanda otras mejoras para los mismos puntos.

El alcalde promete atender las indicaciones del edil republicano.

El Sr. Arribas se ocupa de la necesidad de que se lleve a la pavimentación de la glorieta de Atocha, cuyo suelo se encuentra hoy en lamentable estado.

El Sr. Silvela le contesta, tratando en general de la situación en que se hallan las calles, de las gestiones que ha realizado para su arreglo y las medidas que adoptará en lo sucesivo, y seguidamente da por terminada la sesión, no sin antes dedicar unas palabras de encomio al Ilustre concejal Sr. Correciter, fallecido hace unos días.

El alumbrado supletorio.

El alcalde, Sr. Silvela, hace pública por nuestro conducto su reconocimiento a los propietarios de fincas de Madrid, cuya inmensa mayoría, haciéndose cargo de la anomalía de las circunstancias, han cumplido sus deberes sobre instalación de alumbrado supletorio en las fachadas de las casas.

Y teniendo en cuenta que hay muchos propietarios ausentes que han solicitado prórroga para la instalación, se ha concedido hasta el 15 de Septiembre; pasado ese día se procederá a la exacción de las multas correspondientes.

Los limosnos en la vía pública.

La Alcaldía ruega encarecidamente al vecindario de Madrid que se abstenga de dar limosna en la vía pública.

Cuando personas se vean solicitadas por un pobre que a su juicio sea útil para el trabajo, en vez de darle limosna deben entregarle una tarjeta suya con alguna línea o la firma, para autenticidad, y dirigirla a la Alcaldía, donde se le proporcionará trabajo.

Los arquitectos y contratistas de obras, secundando la labor del Sr. Silvela, le han ofrecido colocar trabajadores, y algunas Empresas, como la Sociedad de Construcciones y Pavimentos, le han manifestado que admitirán por su indicación un crecido número de obreros que quieran trabajar.

Los correspondales de guerra convienen en que las pérdidas son comparativamente escasas, y nunca se cogió tanto territorio, como en otros puntos con tan escasos sacrificios.—Mar.

Los aviadores ingleses.

LONDRES 30 (oficial de aviación):

«A pesar del mal tiempo nuestros aviadores arrojaron seis toneladas de bombas sobre las tropas y convoyes de la zona de batalla.

Enviaron con paracaídas catichos a nuestras tropas de avance.

Durante la noche arrojaron 11 toneladas y media de bombas y atacaron violentamente el empalme de Cambrai y el aeródromo situado al Este de San Quilín.»

Honduras y Nicaragua.

NUEVA YORK 30.—De San Salvador dicen que las tropas nicaragüesas han invadido la República de Honduras.

El Gobierno de Nicaragua no acepta el arbitraje de la frontera, por estimar que el fallo del Rey de España sólo beneficia a Honduras.

«Dicen los periódicos que el Gobierno ha entregado sus pasaportes al ministro de Honduras para que abandone el territorio de Nicaragua en el plazo de veinticuatro horas.—C.»

WASHINGTON 30.—Los Gobiernos de Nicaragua y Honduras, para evitar el conflicto, han retirado, de común acuerdo, las tropas que había en la frontera, y han acordado, como es sabido, que los Estados Unidos se encarguen de resolver el incidente, por no haber satisficido a Nicaragua el arbitraje propuesto por el Monarca español.

La causa del disgusto es haberse descubierto oro en abundancia en uno de los ríos que afecta el fallo.—C.

Barcos alemanes caídos a Holanda.

LONDRES 30.—De Amsterdam dicen a Reuter, por despacho de Batavia, que los barcos alemanes Silesia, de 4.489 toneladas; Urenfeld, de 5.577; Germile, de 6.550 Westmark, de 5.688; Caste Pelesck, de 3.454, y Linden, de 4.188, han sido cedidos al Lloyd de Amsterdam, a la Compañía Holandesa y al Lloyd Real Holandés, en sustitución de los seis barcos holandeses torpedeados a la altura de las islas Boil, en el mes de Febrero de 1917.—Dabor.

Aeroplano destruido.

ROMA 30.—Un aeroplano austriaco ha sido derribado en Chioggia cuando regresaba de bombardear a Padua.

Los aviadores que lo tripulaban fueron hechos prisioneros.—H. P.

El Consejo de ministros y la prensa francesa.

PARIS 30.—Los periódicos de hoy, comentando el Consejo que esta tarde ha de celebrarse en Madrid, ponen de manifiesto la importancia que han de tener los asuntos a resolver, para que el Gobierno se haya decidido a convocar un Consejo en Madrid en plena época de verano.—Mar.

La muerte del ex Zarevitch.

LONDRES 30.—El Daily Telegraph escribe:

«Acaba de recibirse en Londres la noticia de la muerte del ex zarevitch.

Puede ya considerarse como cierta, aunque no hay aún detalles de la muerte del príncipe Alexis.

Puede suponerse que su muerte se debió a la falta de cuidados y a las crueldades de que lo hicieron víctima los marxistas.

Una versión circuliada en París dice que el ex zarevitch murió en circunstancias muy trágicas, siendo asesinado cuando le daban noticia de la muerte de su padre.—Dabor.

Oriendo, en Roma.

ROMA 30.—Ayer por la mañana ha llegado el presidente del Consejo a esta capital, procedente del frente. Hoy ha presidido una reunión de ministros, en la que se han discutido los problemas referentes a la agricultura en el Mediodía de Italia.—H. P.

De Gracia y Justicia

El conde de Romanones estuvo toda la mañana en su despacho oficial, resolviendo los asuntos pendientes con los distintos jefes del ministerio.

También recibió algunas visitas, la del señor Benlliure entre ellas.

—De la Sección de Títulos del Reino han sido firmadas las siguientes resoluciones:

—Mando expedir Real carta de sucesión en el marqués de Villacastel de Carrías a favor de D. María Enriquez Carvajal, por renuncia y cesión de su hermano D. Manuel.

nuevos desarrollos estratégicos en el frente actual de nuestro avance.

Las mejores probabilidades de ello parecen ser en el extremo Norte de la línea.

Este ala izquierda ha hecho excelente labor rodeando el campo de batalla del Somme.—Dabor.

La toma de Noyon.

PARIS 30.—Telegrafía el corresponsal de Havas:

«Noyon fué tomado después de épica lucha, pues cada casa era una verdadera fortaleza llena de ametralladoras, revestidas de cemento todas las entradas y salidas, con túneles que facilitaban la comunicación y permitían al enemigo ir retirándose paulatinamente; se habían levantado en las calles formidables barricadas, y las afueras del pueblo eran barridas constantemente por el mortífero fuego de la artillería pesada.

A pesar de esta resistencia y obstáculos, nuestras tropas tomaron brillantemente el pueblo poco después de iniciado el asalto.—Mar.

Los tropas austríacas en el frente occidental.

ROMA 30.—Según informaciones de fuente neutral, las fuerzas enviadas por el mando austriaco al frente francés son muy limitadas y tienen únicamente por objeto la ayuda moral. Sólo son importantes las fuerzas de artillería.—H. P.

El avance aliado.

PARIS 30.—Los periódicos dicen que la caída de Péronne está próxima; Guiscard está amenazado y Comblès rebasado en varios kilómetros.

Los correspondales de guerra convienen en que las pérdidas son comparativamente escasas, y nunca se cogió tanto territorio, como en otros puntos con tan escasos sacrificios.—Mar.

Los aviadores ingleses.

LONDRES 30 (oficial de aviación):

«A pesar del mal tiempo nuestros aviadores arrojaron seis toneladas de bombas sobre las tropas y convoyes de la zona de batalla.

Enviaron con paracaídas catichos a nuestras tropas de avance.

Durante la noche arrojaron 11 toneladas y media de bombas y atacaron violentamente el empalme de Cambrai y el aeródromo situado al Este de San Quilín.»

Honduras y Nicaragua.

NUEVA YORK 30.—De San Salvador dicen que las tropas nicaragüesas han invadido la República de Honduras.

El Gobierno de Nicaragua no acepta el arbitraje de la frontera, por estimar que el fallo del Rey de España sólo beneficia a Honduras.

«Dicen los periódicos que el Gobierno ha entregado sus pasaportes al ministro de Honduras para que abandone el territorio de Nicaragua en el plazo de veinticuatro horas.—C.»

WASHINGTON 30.—Los Gobiernos de Nicaragua y Honduras, para evitar el conflicto, han retirado, de común acuerdo, las tropas que había en la frontera, y han acordado, como es sabido, que los Estados Unidos se encarguen de resolver el incidente, por no haber satisficido a Nicaragua el arbitraje propuesto por el Monarca español.

La causa del disgusto es haberse descubierto oro en abundancia en uno de los ríos que afecta el fallo.—C.

Barcos alemanes caídos a Holanda.

LONDRES 30.—De Amsterdam dicen a Reuter, por despacho de Batavia, que los barcos alemanes Silesia, de 4.489 toneladas; Urenfeld, de 5.577; Germile, de 6.550 Westmark, de 5.688; Caste Pelesck, de 3.454, y Linden, de 4.188, han sido cedidos al Lloyd de Amsterdam, a la Compañía Holandesa y al Lloyd Real Holandés, en sustitución de los seis barcos holandeses torpedeados a la altura de las islas Boil, en el mes de Febrero de 1917.—Dabor.

Aeroplano destruido.

ROMA 30.—Un aeroplano austriaco ha sido derribado en Chioggia cuando regresaba de bombardear a Padua.

Los aviadores que lo tripulaban fueron hechos prisioneros.—H. P.

El Consejo de ministros y la prensa francesa.

PARIS 30.—Los periódicos de hoy, comentando el Consejo que esta tarde ha de celebrarse en Madrid, ponen de manifiesto la importancia que han de tener los asuntos a resolver, para que el Gobierno se haya decidido a convocar un Consejo en Madrid en plena época de verano.—Mar.

La muerte del ex Zarevitch.

LONDRES 30.—El Daily Telegraph escribe:

«Acaba de recibirse en Londres la noticia de la muerte del ex zarevitch.

Puede ya considerarse como cierta, aunque no hay aún detalles de la muerte del príncipe Alexis.

Puede suponerse que su muerte se debió a la falta de cuidados y a las crueldades de que lo hicieron víctima los marxistas.

Una versión circuliada en París dice que el ex zarevitch murió en circunstancias muy trágicas, siendo asesinado cuando le daban noticia de la muerte de su padre.—Dabor.

Oriendo, en Roma.

ROMA 30.—Ayer por la mañana ha llegado el presidente del Consejo a esta capital, procedente del frente. Hoy ha presidido una reunión de ministros, en la que se han discutido los problemas referentes a la agricultura en el Mediodía de Italia.—H. P.

Item id. en el condado de Torrependo a favor de D. Miguel de la Torre Cambreleng, por fallecimiento de su padre.

Item id. en el condado de Torrescas a favor de D. María del Carmen de Gálvez Cañero y Garín, por renuncia y cesión de su padre, el conde de Castel Blanco.

Item id. en el título de barón de Hervés a favor de D.ª María de la Concepción Ram de Vía y Ulzurrun de Almansa, por defunción de su padre.

Funcionarios descontentos

La aplicación de una ley.

Entre los empleados del Ministerio de Fomento existe gran disgusto con motivo del aplazamiento de la implantación de la ley de Funcionarios civiles.

Manifestaban hoy públicamente que se está dilutando la implantación de la ley con pretextos más nimios que legales, y pareciendo más bien que se trata de «escamotear» otro mes el aumento de sueldos concedido por la ley.

Como forma de exteriorizar este disgusto, se han presentado entre ayer y hoy en el Registro del Ministerio de Fomento decenas de solicitudes, de otros tantos empleados, pidiendo la inmediata implantación de la ley de Escalas, promulgada y firmada por el vizconde de Eza.

Los empleados del Ministerio de Fomento confían mucho en la rectitud del Sr. Cambó; pero no les inspira igual confianza la gestión de la Comisión de los trece, cuyo número va resultando fatidico para las familias de los empleados de poco sueldo.

Hoy se proponían visitar al Sr. Cambó Comisiones de funcionarios para pedirle la aplicación rápida y estricta de dicha ley.

NOTAS DEL DIA

El jefe del Gobierno no concurrió a su despacho oficial, permaneciendo toda la mañana en su domicilio, donde recibió la visita del subsecretario para despachar diversos asuntos.

En la Presidencia manifestaron a mediodía que el ministro de Hacienda llegaría a primera hora de la tarde, porque el tren traía varias horas de retraso.

Como ya anunciábamos ayer, esta tarde, a las cinco, se reunirá el Consejo de Ministros en la Presidencia.

Según participó esta mañana a los periodistas el subsecretario de Gobernación, Sr. Rosado Gil, los obreros de Badalona entran al trabajo, ofreciendo la población un aspecto tranquilo.

En Barcelona hay normalidad absoluta, según los informes oficiales.

En Lugo la Junta de Subsistencias evitó que un grupo que se dirigía a la estación del ferrocarril cometiera desmanes.

Según dicen por telegrama desde Faba, varios grupos saquearon los almacenes de Pedro Ares, Pérez Nestal, Francisco Lafuente y otros cuatro.

En las parroquias de Netele, Biengo y Robles (Roble del Rey) también hubo algunos desórdenes, llevándose a diferentes propietarios trigo, alubias y harina.

Algunos de los que vieron sus almacenes asaltados defendiéndose a tiros, no habiendo desgracias, por fortuna.

También comunicó el Sr. Rosado a los reporteros que el tren en que viene a Madrid el ministro de Hacienda, Sr. González Besada, trae seis horas de retraso, esperándose que no llegue a la corte antes de las dos de la tarde.

El subsecretario de Gobernación, al conversar esta tarde con los periodistas, y respondiendo a preguntas de éstos, dijo que las manifestaciones que los ministros hacen a los reporteros al reunirse en Consejo no tenían privilegio alguno para la censura, y que ésta intervendría en los reportes que los periódicos publican, siempre que hubiese causa para ello por razón de los temas tratados.

Después el Sr. Rosado dió cuenta de un telegrama del gobernador de Málaga, quien comunica que los heridos a consecuencia del choque de trenes ocurrido en Govantes han sido trasladados a Antequera.

El maquinista Francisco Garrido falleció de resultados de las heridas recibidas; el jefe de tren Francisco Martín se halla grave, y leves el fogopero José Guzmán y el guardafreno Manuel Gomez.

El gobernador de Córdoba telegrafía anunciando que en Espeja ha surgido una huelga de obreros agrícolas.

Dado el interés de que se había revestido al Consejo de esta tarde, acudieron a la Presidencia desde antes de las cinco gran número de periodistas, esperando con gran interés las manifestaciones que pudieran hacer los ministros respecto a los asuntos de actualidad.

A las cinco menos cuarto llegó a la Presidencia el ministro de Estado, manifestando que no había motivo para alarmas de ninguna clase. «España—agregó—es un país neutral, y tropieza con las mismas dificultades que todos los pueblos neutrales.»

El Gobierno necesita el apoyo de la opinión, y este apoyo puede traducirse en significar dentro y fuera de España que estamos todos unidos.

Espero una vez más que la prensa, con su reconocido patriotismo, contribuya a disipar esas alarmas y a desvanecer infundados recelos que no deben existir porque no tienen razón de ser.

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya BILBAO Fábricas en Baracaldo y Sestao

Algodón al es, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin-Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Chapas gruesas finas. Construcciones de vigas armadas, para puentes y edificios. Fabricación especial de hojas de lata.

Dirigir toda la correspondencia a ALTOS HORNOS DE VIZCAYA. BILBAO

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba-México. Saliendo de Bilbao, Santander, Gijón y La Coruña, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz y Habana para La Coruña, Gijón y Santander.

SENOS. Desarrollado, Investigado, Removido, Facilitado en dos meses con las Píldoras Orientales. El único producto que asegura el desarrollo y la firmeza del organismo...

SARAL. REMEDIO SOBERANO DE LA BLENORRAGIA PROSTATITIS GISTITIS. El Frasco: 6 pesetas. En Venta en todas las Farmacias de España.

TABLETAS V. BUSTOS. BALSAMICAS, ANTISEPTICAS Y CALMANTES. curan catarros, resfriados, bronquitis, asma, etc.

CARA Y MANOS. pueden mantenerse hermosas, bellas y blancas con El Jabón sulfuroso de Gien. Contiene 30 por 100 de azufre puro.

Ybarra y Compañía (S. en C.)-Sevilla. (LINEA REGULAR DE VAPORES) Servicios establecidos por esta Compañía EN LA COSTA DE ESPAÑA.

Cilindros eléctricos DE TODOS LOS SISTEMAS Americanos Franceses. Desde 25 francos. Construcción y reparación de pequeños aparatos médicos.

REMEDIO DE ABISINIA EXIBARD. En potvos, cigarrillos, hojas para fumar. SOBERANO CONTRA ASMA. Treinta años de buen éxito.

PRODUCTORES DE GAS. PATENTE DE INVENCIÓN núm. 53.923. FARNHAM'S PATENTS LIMITED. Se reciben órdenes en: Calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha, Madrid.

Patentes de invención. Marcas de fábrica. Títulos de establecimientos. Gestión rápida y económica. MANUEL DE ARJONA. Agente oficial de Propiedad Industrial.

Sociedad General de Industria y Comercio. COMPANIA ANÓNIMA, DOMICILIADA EN BILBAO. Capital 25.000.000 de pesetas.

FÁBRICAS EN VIZCAYA (Zuzo, Lecha, Elorrieta y Santarribay), OVIEDO (La Manjara), MADRID, SEVILLA (El Empalme), CARTAGENA, BARCELONA (Vadellana), BILBAO, CÁCERES (Alcazar) y LISBOA (Tráfario).

ACIDOS Y PRODUCTOS QUIMICOS. Sulfato de sodio, Sulfato de potasa, Sulfato de amoníaco, Sulfato de sosa, Cloruro de sodio, Ácido sulfúrico, Ácido sulfúrico comercial, Ácido sulfúrico anhidro, Ácido clorhídrico.

LABORATORIOS para el análisis gratuito y completo de las tierras y determinación de los mejores abonos. (MADRID: Villanueva, número 11).

SERVICIO AGRONÓMICO. Inspección para el empleo racional de los abonos, bajo la alta inspección del departamento agrario. EXCMO. SR. D. LUIS GRANDEAU. AVISO IMPORTANTE.—Pídanse a la Sociedad la Guía práctica para analizar las muestras de las tierras, a fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente.

Las pedidas deberán dirigirse a Madrid, Villanueva, 11, e al domicilio social. Dirección telegráfica: 61180.

TRANSFORMADOR DE CORRIENTE ALTERNA EN CORRIENTE CONTINUA. PATENTE DE INVENCIÓN núm. 53.123. JENS LASSEN LA COUR. Se reciben órdenes en: Calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha, Madrid.

BANCO DE CARTAGENA. Capital 10.000.000 pts. (Completamente desembolsado.) Fondo de reserva 1.600.000 id. CASA CENTRAL EN MADRID: Nicolás María Rivero, 11.

SUCURSALES EN Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lora, Alcoy, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Mellina, Hellín, Elche, Totana y Yecla.

CUENTAS CORRIENTES.—Abona intereses al 1 por 100 anual. CAJA DE AHORROS.—Abona intereses a razón del 2 por 100 anual. CHEQUES, GIROS TELEGRAFICOS Y CARTAS DE CREDITO.—Los facilita sobre todas las plazas de España y extranjero. BOLSA.—Se encarga de cumplimentar toda clase de órdenes.

MAQUINAS ESCRIBIR. Todas marcas: alquiler, plazos.—Reparaciones. Accesorios.—Copias.—Entrega completa mecánográfica todos los sistemas. Casa Bar-Lock, Hortaleza, 17. Teléfono 4.458.

Talleres de reparación de neumáticos S. VIVER. Goya, 28.—Teléfono 5-881.

EL ZOMOL. Elaborado en Francia. Presentando en el mundo el tipo de motor más perfecto. El tipo de 2000 cilindros de 4 cilindros.

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAU. Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones patibles y la insuficiencia de alimentación.

CONJUNTO DE RABANO TORDO DE GRIMALD Y CIA. Depurativo por excelencia. PARA LOS NIÑOS PARA LOS ADULTOS. VENTA AL POR MAYOR 8, Rue Vivienne, PARIS.

Lo mejor para el cutis son los POLVOS y CREMA de SIVA.

Carjeas de Ergotina Bonjean. Medalla de Oro de la Sociedad de Farmacia de París. Empleadas con el mejor éxito contra espasmos de sangre y HEMORRAGIAS.

SEDLITZ Charles Chanteaud. EL MEJOR Laxante - Purgante. Depurativo. Contra el estreñimiento la Jaqueca, las enfermedades del hígado, del estómago, los carujones del cutis, los vicios de la sangre, las congestiones, etc.

Ovo-Lecithine Billon GRANULADA. LES HACE RECUPERAR LAS FUERZAS. ES EL MEJOR TRATAMIENTO CONOCIDO DE LAS AFECIONES SIGUIENTES: Anemia, Clorosis, Linfatismo, Tuberculosis, Raquitismo. LAS EMINENCIAS MEDICAS ORDENAN.

Folleto del DIARIO (24)

Blancator POR PAUL FÉVAL

—Pues préstame atención y te diré lo que has de hacer. Vas a salir a su encuentro, a detenerle y decirle: «M. Anatolio se encarga que lleguéis con precaución, que os rodean grandes peligros a pesar del acuerdo con que han manejado las negociaciones preliminares.»

—¿Cómo... ¿Fanchette? —Sí, señor. Fanchette es la que, al hablar de vos, os llama siempre el mico viejo. Anatolio pudo apenas soportar tan amargo desengaño. —No por eso debéis negarle sus cuatro sueldos. Ea, yo voy a hacer vuestra comisión—dijo el muchacho dirigiéndose a la puerta.

Gastón estaba ya parado en el umbral de la puerta. —¿Estáis aquí?—preguntó con emoción. —Pues claro está; ¿os hubiera yo hecho venir si no? —¿Y la podré ver? —Lo procuraremos en cuanto sea posible; pero entrad, entrad! Gastón entró. Iba vestido de paisano, y si llevaba con aire marcial el uniforme de Húsares, tenía una nobleza llena de distinción con su sencillo traje de caza. Tendió la vista para asegurarse de que Anatolio estaba solo, y después añadió: —No me agrada el giro que va tomando este asunto; ese muchacho me ha hablado de arduos empleados por vos que me sorprenden; yo no os he encargado más que alquilarme un cuarto en esta casa.

van a venir a poner la mesa; ¡si supierais todo lo que he hecho por vos! —Gastón sintió frío en los huesos temiendo lo que habría podido hacer aquel majadero, y exclamó severamente: —M. Anatolio, aquí no estamos haciendo una comedia, tenedlo presente. ¡Se trata de un amor verdadero! —Lo creo, lo creo—repuso Anatolio con aire burlón. —Esa joven será mi esposa—exclamó Gastón. —O cosa parecida—añadió Anatolio. —La quiero como se quiere a un ángel. —Y no es demasiado... —Y si me comprometierais a sus ojos... —¿Me tomáis quizá por un novicio en asuntos galantes? He ganado en este género más batallas que César, Alejandro y Napoleón reunidos. ¿Qué tenéis que reprocharme, el modo con que ese joven os ha hablado? Ese joven es nuestro: lo he comprado. —¿Me asombráis? ¿Son esos los medios?... —¿Los más seguros! Confíad en mí: nos conocemos desde hace mucho tiempo, aunque todavía no heáis podido apreciar todo lo que yo valgo. Sois, sin querer, discípulo mío, aunque no os he dejado más que entrever la vida de ar-

tista. ¿No habéis oído decir que tengo un talismán para fascinar a las mujeres bonitas? —Os lo he oído decir a vos. Pero adelante: ¿qué habéis hecho aquí? —Poca cosa: introducidos en la casa como si fuerais de la familia. —Explicaos. —Todo ello ha sido obra de diez minutos; creo que merecía un poco más de reconocimiento por vuestra parte. —¿Sabe Nancy mi venida? —Se adorna en este instante para recibirnos. —Gastón a esta noticia palideció. ¿Qué había pasado allí? ¿Se le había hecho héroe de novela sin saberlo? Su corazón se oprimió dolorosamente. —¿Adornarse Blancator para recibirnos?... ¡Ella, la misma sencillez!... Por el camino había sabido que la casa del Campo de Batalla era una casa de huéspedes. Nuestro capitán estaba realmente enamorado; pero ya sabemos cuán poco se necesita para extinguir esas grandes pasiones en su germen. ¡Tocad a la sensitiva, y se ciera en el instante! Gastón hablaba con sinceridad. Gastón quería ser el esposo de Nancy; pero era para eso necesario que hallase a Nancy digna de ser su mujer. Aquel es-

tratarlo personaje acababa de crear la duda en su mente. —¿Nancy se adornaba para recibirnos? Por fortuna, Anatolio prosiguió, cediendo a la necesidad de alabarse: —Cuántas gentes dirían: «¡Pardiez! Para entrar en una casa-posada no hay más que llamar a la puerta». Pero yo, a mi vez, os digo: Los que entran de esa manera no logran penetrar mucho. Además, hay casas de casas; yo hubiera querido que presenciéis el gesto que puso el padre Durand al decirle yo sencillamente que quería alquilar un cuarto en su casa: creí que iba a devorarme. Es el padre Durand un padre del antiguo régimen, y esta casa, asilo de todas las virtudes antediluvianas. Gastón respiró con libertad y enjugó con su pañuelo su frente, bañada en sudor. —Figuraos—repuso Anatolio—que un joven noble del país va a casarse con la hermana de vuestra Dalcinea. —¡Ah!, un joven noble! —Nada menos que un barón; ya veis qué clase de posada es ésta, y si era cosa tan fácil introducirnos en ella, como yo he logrado. Gastón estrechó entonces sus manos cordialmente, más que por esta noticia por la de que un noble iba a casarse con la hermana de Blancator.